

CIAC

Centro de Investigación y Apoyo Campesino

Fecha de fundación: 02-04-1982

Personería Jurídica: RM N° 169/2014

Fecha: 2015-02-11

Nº Registro de ONG: 057

<http://www.ciac-idr.com>



<p>Proyecto/Programa: PROGRAMA: CONSTRUCCIÓN CIUDADANA CON EQUIDAD Proyecto: Sumando Voces, Multiplicando Acciones: Las OSC como Actoras en el Desarrollo y Políticas sostenibles</p>	<p>Principales Resultados logrados en el 2019: Principios Estambul:</p>
<p>Periodo de duración: Marzo 2017 a Febrero 2020</p>	<p>Objetivos de desarrollo que el Proyecto contribuyó:</p>
<p>Departamento/Municipio: Departamentos de La Paz, Potosí, Chuquisaca, Tarija, Cochabamba, Santa Cruz. En Tarija: Municipios de El Puente, San Lorenzo y Padcaya</p> <p>Fuente de financiamiento: UNIÓN EUROPEA - RED UNITAS</p>	<p>Tres resultados principales:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Se han mejorado las capacidades de coordinación transparencia y gestión interna de la red UNITAS y otras organizaciones de la sociedad civil, para desarrollar propuestas en un marco de eficiencia, eficacia e impacto en el entorno social y político". Se han consolidado espacios de coordinación entre las asociadas a UNITAS y otras OSC a nivel departamental y nacional, tanto presenciales como virtuales, que han permitido la acción colectiva para la denuncia de vulneración de derechos y la defensa de los mismos, el intercambio de información y experiencias, mejorando su accionar y sus posibilidades de incidencia. A nivel Departamental a partir del proyecto se ha fortalecido la coordinación entre las asociadas de la red UNITAS y otras OSC que desarrollan sus actividades en Tarija logrado generar sinergias, y pronunciamientos respecto a la defensa y promoción de los Derechos humanos sobre todo de grupos vulnerables, así mismo se ha mejorado la capacidad de desarrollar acciones que contribuyen en la efectividad de las OSC en el desarrollo. Durante el periodo de ejecución del Proyecto se ha logrado consolidar un mecanismo común de rendición de cuentas públicas, generando una cultura de transparencia y visibilizando el accionar de las OCS y su gestión, asimismo este sistema ha sido difundido e implementando por otras OSC que no forman parte de la RED y que se han sumado a esta práctica a partir del Proyecto. Como parte del proceso de Fortalecimiento a las OSC, estas han ido adoptando, paulatinamente, el marco internacional de eficacia para el desarrollo de las OSC, incorporando los principios de Estambul en sus prácticas internas y externas. En el caso de Tarija además de las co solicitantes se han adherido a la implementación de los principios de Estambul 6 Organizaciones de la sociedad civil. 2. Las organizaciones de la sociedad civil cuentan con estrategias, recursos y mecanismos para aportar al desarrollo y ejercer libertades fundamentales, en dialogo con el Estado y la cooperación". Se ha diseñado e implementado un mecanismo de recojo de información que permite monitorear la situación y las condiciones en las que las OSC y los defensores de derechos desarrollan su acción a nivel departamental y nacional, este mecanismo fue denominado observatorio virtual de defensores/as de derechos. Las co solicitantes de la regional Tarija han aportado con información sobre la vulneración de Derechos fundamentales como ser libertad de expresión, asociación y reunión pacífica de manera trimestrales a este observatorio, constatando que en el Departamento estos derechos no son frecuentemente vulnerados y que existe a nivel local un entorno que permite el desarrollo de las actividades de las OSC. Por otro lado, también se ha realizado un monitoreo trimestral al ejercicio de DDHH en Tarija, evidenciando que la vulneración de los derechos de niñas niñas, adolescentes, mujeres, adultos mayores y población LGBTI son los más
<p>Línea de Acción</p> <ul style="list-style-type: none"> - Formación y fortalecimiento de capacidades - Incidencia en políticas públicas - Conformación de redes 	

frecuentes. La sociedad civil se ha articulado a través de colectivos de defensores/as de derechos, en Tarija este colectivo departamental se ha denominado Alianza de Defensoras y Defensores de DDHH y aglutina a 19 organizaciones y activistas, con la finalidad de fortalecerse y realizar acciones colectivas y solidarias en defensa y promoción de los DDHH y de las y los Defensores. Se han realizado varios pronunciamientos públicos por parte de la sociedad civil, en apoyo a la democracia, a las libertades de expresión, reunión pacífica y de asociación. También se ha demandado el respeto a los derechos de grupos vulnerables, en Tarija el Colectivo realizó 4 pronunciamientos referidos a derechos de la población LGBTI, derechos sexuales y reproductivos, y respeto a la democracia. Por medio de la Red UNITAS y sus asociadas se ha proporcionado información a los medios masivos de comunicación sobre la vulneración de DDHH y el entorno propicio para la acción de las OSC poniendo en agenda pública estos temas y fomentando el análisis, debate y posicionamiento de la población.

3. Las organizaciones de la sociedad civil articuladas, inciden en políticas públicas que promueven la realización de DESC y derechos de grupos.



<p>Proyecto/Programa: PROGRAMA: CONSTRUCCIÓN CIUDADANA CON EQUIDAD Proyecto: Fortalecimiento de la Alianza de Defensoras y Defensores de los Derechos Humanos de Tarija, para la Promoción y Protección del Derecho a Defender.</p>	<p>Principales Resultados logrados en el 2019: Principios Estambul:</p> 
<p>Periodo de duración: Abril 2019 - Octubre 2019</p>	<p>Objetivos de desarrollo que el Proyecto contribuyó:</p> 
<p>Departamento/Municipio: Departamento de Tarija: Tarija (Cercado) Padcaya Bermejo Yacuiba</p>	<p>Tres resultados principales:</p>
<p>Fuente de financiamiento: Unión Europea Fundación Construir</p>	<ol style="list-style-type: none"> Se ha fortalecido la labor de vigilancia al respeto y cumplimiento de los DDHH y de denuncia pública de vulneraciones, de las y los defensores de derechos que conforman la Alianza. En el marco de este resultado se han llevado a cabo dos consultorías para la elaboración sobre la situación de los DDHH de grupos vulnerables. Es Así que la Alianza dispone de dos estudios que constituyen una fuente de información confiable y especializada sobre el embarazo adolescente y los derechos de las personas que viven con VIH – SIDA en Tarija. Estos estudios se publicaron y difundieron de manera digital a través de dos boletines que se subieron a la página del Facebook de la Alianza y además se dieron a conocer los mismos a la prensa y a la población en una Feria educativa, además de ser entregados en físico y digital a organizaciones de la sociedad civil de Tarija y Yacuiba, a autoridades departamentales municipales y sectoriales de manera que impulsen políticas públicas de atención y prevención. De igual forma, se publicaron 3 pronunciamientos referidos a las temáticas y a los derechos de la población afectada, que también fueron publicados en los medios de comunicación tradicionales como prensa escrita, radio y televisión, así como en RRSS, teniendo gran acogida por parte de la población y los tomadores/as de decisión. Finalmente, la Alianza elaboró dos propuestas de incidencia política destinadas a mejorar la atención y prevención del embarazo a adolescente y VIH – SIDA. Las cuales fueron gestionadas e introducidas en la agenda pública de autoridades departamentales, municipales y sectoriales.
<p>Línea de Acción</p> <ul style="list-style-type: none"> - Acciones comunicacionales - Formación y fortalecimiento de capacidades - Incidencia en políticas públicas - Conformación de redes 	<ol style="list-style-type: none"> Se han fortalecido las capacidades de articulación y acción de las y los defensores de DDHH. A partir de este resultado se han generado mayores oportunidades de articulación entre las organizaciones defensoras que componen la Alianza, esto ha permitido llevar a cabo dos talleres en los que las personas participantes pudieron mejorar sus conocimientos sobre la normativa nacional e internacional de DDHH, así como en el manejo de instrumentos de comunicación estratégica y el uso de nuevas tecnologías para la promoción y defensa de los DDHH. Por otro lado, a través de la coordinación y el trabajo en equipo, la Alianza ha podido participar de varias movilizaciones públicas con adherencia de la población a la demanda de implementación de políticas públicas con presupuesto y personal adecuados para la atención y prevención de embarazo adolescente y el VIH, así como otras demandas relativas a la protección del medio ambiente y las áreas protegidas, al respeto por los derechos de la población LGBT, de las mujeres y niños, niñas y adolescentes y en defensa de los derechos democráticos y la paz. Además, este resultado ha permitido el desarrollo de mecanismos de cooperación solidaria al interior de la Alianza, que han viabilizado el acceso a la información y el aprendizaje mutuo y la implementación de acciones colectivas con mayor fuerza y visibilidad, que influyeron en la opinión pública y en los tomadores de decisiones para impulsar los procesos de incidencia planificados. Se ha promovido la labor de las y los defensores de derechos como mecanismo de protección y respaldo social. En el marco de la Acción se han diseñado e implementado dos campañas en RRSS que han permitido por un lado la sensibilización de la población de Tarija respecto al rol que cumplen las y los defensores de DDHH y por el otro que conozcan el

trabajo que desarrollan las diferentes organizaciones que conforma la Alianza. A partir de estas campañas la población ha interactuado con las publicaciones de manera positiva, reconociendo la labor de las y los defensores y mostrando su respaldo, así también han demandado la implantación de servicios de orientación ante la necesidad de que la población conozca sus derechos y pueda ejercerlos. Cabe mencionar que la Alianza en la medida de sus posibilidades ha estado brindando orientación a la gente que se ha contactado por medio de la página del Facebook buscado asesoramiento, ante la vulneración de sus Derechos. De igual forma, la población ha buscado incorporase al trabajo que realizan las diferentes organizaciones que integran la Alianza, lo cual ha sido un impacto imprevisto, pero ha fortalecido la labor de promoción y de defensa de los DDHH de estos colectivos.



<p>Proyecto/Programa: DESARROLLO ECONÓMICO LOCAL Proyecto: "Mejora de la seguridad alimentaria familiar y el estado nutricional de niños/as en edad escolar del Distrito Indígena Yawisla, Municipio de Vitichi"</p>	<p>Principales Resultados logrados en el 2019: Principios Estambul:</p>
<p>Periodo de duración: Enero 2019 a Enero 2020</p>	<p>Objetivos de desarrollo que el Proyecto contribuyó:</p>
<p>Departamento/Municipio: Departamento de Potosí: Municipio de Vitichi</p>	<p>Tres resultados principales:</p>
<p>Fuente de financiamiento: Manos Unidas (España) Gobierno Autónomo Municipal de Vitichi Beneficiarios</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1. Familias del Distrito Indígena Yawisla han mejorado el acceso y disponibilidad de frutas, verduras y hortalizas que garantizan una adecuada seguridad alimentaria familiar y escolar: 169 productores/as beneficiarios/ as de 7 comunidades han establecido 2,07 Has. con producción diversificada de hortalizas, a través de Buenas Prácticas de Producción en huertos familiares. 9 Huertos escolares en funcionamiento con producción diversificada de hortalizas, que beneficia a 620 estudiantes de 9 Unidades Educativas, de 2 Núcleos del Distrito Yawisla.
<p>Línea de Acción</p> <ul style="list-style-type: none"> - Formación y fortalecimiento de capacidades 	<ol style="list-style-type: none"> 2. Familias beneficiarias y Unidades Educativas del Distrito Yawisla han mejorado sus prácticas nutricionales e higiénicas a partir de un entorno más saludable y el fortalecimiento del Programa de Alimentación Complementaria Escolar: Familias de 7 comunidades y 9 Unidades Educativas del Distrito Yawisla han adoptado prácticas de higiene en la preparación, manejo y consumo de alimentos y se ha reducido en 35 % la utilización de leña, a través de la implementación de cocinas Lorena a nivel familiar y en las Unidades Educativas del Distrito. En 9 Unidades Educativas del Distrito Yawisla se ha consolidado la aplicación de menús equilibrados dentro la Alimentación Complementaria Escolar, beneficiando a 620 niños/ as y jóvenes estudiantes Profesores del Distrito Yawisla capacitados sobre el manejo de un sistema de seguimiento nutricional (manejo y uso correcto de los equipos antropométricos y la toma de datos talla y peso) para su aplicación en las unidades educativas. 3. Familias beneficiarias del Distrito Yawisla y sus organizaciones, han generado procesos de incidencia pública sobre políticas municipales respecto a seguridad alimentaria y nutricional: Se ha fortalecido el Consejo de Autoridades del Distrito Yawisla en el cumplimiento de sus roles de Gestión del desarrollo productivo y seguridad alimentaria nutricional. Se ha realizado encuentros municipales de análisis y concertación sobre estrategias e inversión pública municipal en desarrollo productivo y seguridad alimentaria nutricional.

Proyecto/Programa: PROGRAMA: DESARROLLO ECONÓMICO LOCAL Proyecto: "Apoyo al Fortalecimiento y Gestión de Organizaciones Económicas y Productivas de Mujeres de Padcaya"	Principales Resultados logrados en el 2019: Principios Estambul:
Periodo de duración: Septiembre 2018 - Febrero 2019	Objetivos de desarrollo que el Proyecto contribuyó:
Departamento/Municipio: Departamento de Tarija: Municipio de Padcaya	Tres resultados principales:
Fuente de financiamiento: FONFOSC - UNITAS	
Línea de Acción <ul style="list-style-type: none">- Formación y fortalecimiento de capacidades- Incidencia en políticas públicas- Conformación de redes	1. Organizaciones económicas lideradas por mujeres, han diseñado, concertado y/o gestionado estrategias de fortalecimiento técnico-organizacional de sus emprendimientos. 3 diagnósticos participativos elaborados sobre la situación legal, técnica y administrativa de 3 organizaciones productivas de mujeres de Padcaya. 3 planes de fortalecimiento técnico-organizacional-productivo, elaborados y validados de manera participativa con 3 organizaciones de mujeres de Padcaya. 3 organizaciones económicas de mujeres disponen de apoyo y asistencia técnica en la gestión y/o implementación de sus planes de fortalecimiento técnico-organizacional. 2. Organizaciones productivas de mujeres del municipio de Pacaya han mejorado sus conocimientos y capacidades para una adecuada y eficiente gestión de sus emprendimientos 64 mujeres emprendedoras de las Organizaciones productivas AMPASAM, AMACAT y CABILDO han participado en talleres de capacitación, e incorporan buenas prácticas de producción y manufactura en sus actividades productivas. Así mismo, mujeres emprendedoras de 3 Organizaciones productivas han sido capacitadas en la Gestión administrativa y financiera de sus emprendimientos.



<p>Proyecto/Programa: PROGRAMA: CONSTRUCCIÓN CIUDADANA CON EQUIDAD Proyecto: Democracia, Genero y Juventudes (Incidencia para el posicionamiento de la Agenda Política desde las Mujeres 2019-2024: Horizontes para avanzar hacia la Despatriarcalización y la Democracia Paritaria)</p>	<p>Principales Resultados logrados en el 2019: Principios Estambul:</p> 
<p>Periodo de duración: Junio 2019 a Julio 2020</p>	<p>Objetivos de desarrollo que el Proyecto contribuyó:</p> 
<p>Departamento/Municipio: Departamento de Potosí</p>	<p>Tres resultados principales:</p>
<p>Fuente de financiamiento: IDEA INTERNACIONAL EMBAJADA DE SUECIA EN BOLIVIA</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1. Taller Departamental “Procesos de Interaprendizaje a candidatas para fortalecer y mejorar su participación política Elecciones Generales 2019 Las candidatas conocen nuevos contenidos y herramientas de formación para fortalecer su participación política en temas como: Lineamientos para avanzar hacia la democracia paritaria y despatriarcalización; corresponsabilidad del cuidado; marco normativo favorable para la participación política de las mujeres; ejercicio del poder público y gestión pública con igualdad de género; Ley de Organizaciones Políticas para una democracia paritaria; Ley N°243 Contra el Acoso y Violencia Política ; vocería; Redes Sociales y Marketing Político. Las participantes identifican los contenidos necesarios para fortalecer y mejorar su participación política en etapa electoral.
<p>Línea de Acción</p> <ul style="list-style-type: none"> - Formación y fortalecimiento de capacidades - Incidencia en políticas públicas 	<ol style="list-style-type: none"> 2. Foro Político con candidatas/os a las primeras/os diputaciones plurinacionales, senadoras o diputadas uninominales del departamento de Potosí. Se han generado espacios de discusión política y compromisos de candidatas/os de las nueve organizaciones políticas que postulan para las elecciones generales 2019 en torno a cada uno de los 6 ejes propuestos por las organizaciones de mujeres en la Agenda Política desde las mujeres ante medios de comunicación y sociedad civil a través del Foro “Protagonistas... Paridad, Poder, Juventudes”. <ul style="list-style-type: none"> • Organizaciones de mujeres y sociedad civil conoce las propuestas de organizaciones políticas referidas a las propuestas de las mujeres. • Las organizaciones políticas se comprometen con la Agenda Política desde las mujeres dando respuesta a cada eje. • Las mujeres de organizaciones e instituciones de la sociedad civil, cuestionan y demandan compromisos de candidatos y candidatas respecto a los ejes de la Agenda Política propuesta.